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ASSEMBLEE GENERALE DU CLUB SUISSE DES VOLAILLES FRA NCAISES 
 
08 MARS 2008 
 
 

 

RAPPORT DU PRESIDENT 
 
Chers amis, 
 

Rédiger ce rapport me fait prendre conscience que le temps s’écoule à une vitesse 
impressionnante ! En effet, j’ai l’impression de vous avoir lu les quelques lignes du rapport de 
la saison 2006 il y a quelques jours… 
 

La réalité demeure pourtant bien là, une année s’est écoulée depuis notre dernière 
assemblée générale, une année de bonheur à être votre président ! 
 

Comme j’aime souvent le rappeler, notamment à d’éventuels nouveaux membres, 
notre club ne se donne rendez-vous « que » quatre fois dans l’année ; pour l’assemblée 
générale, la sortie familiale, le pré jugement et le concours interne. Je dois bien l’avouer, je ne 
sais plus vraiment si cet argument est pour moi quelque chose de positif ou un regret… 
 

En effet, au risque de me répéter, le club suisse des volailles françaises est un club 
auquel je tiens énormément, non seulement pour cette passion viscérale que j’éprouve pour 
les volailles françaises mais également par mon attachement aux membres qui le compose… 
Vous retrouver lors de nos différents rendez-vous me comble de joie ! Toute proportion 
gardée, je m’y sens un peu comme en famille… 
 

Nous fêtions en 2007 nos vingt ans d’existence ! Je vous avais fait pour l’occasion, 
une petite rétrospective de l’histoire de notre club, rétrospective que j’ai également fait 
paraître dans la Tierwelt. Pour marquer cet évènement notre petite Barbara s’est proposée 
pour nous peindre de magnifiques plaquettes à l’effigie de nos races. Superbe travail pour un 
merveilleux souvenir. 
 

La sortie familiale était organisée par la famille Burri. Au programme, visite du 
château de Gruyère et goûter à Riaz chez nos hôtes. Magnifique journée tant par la météo 
clémente de ce 24 juin que par une belle participation des membres, sans oublier bien entendu 
le merveilleux accueil de la famille Burri. Que dire du goûter ?! Une orgie de framboises et de 
crème de Gruyère accompagnés par d’excellentes pâtisseries ! Cette journée fut également 
l’occasion de faire plus ample connaissance avec notre nouveau membre Arnaud Godel. Je 
pense pouvoir dire qu’il a passé avec succès son examen d’admission… Arnaud est quelqu’un 
de précieux tant par sa gentillesse que par son enthousiasme pour son nouvel hobby, je pense 
que ce sang neuf devrait apporter beaucoup à notre club. 
 

Notre journée technique eu lieu le 13 octobre chez notre ami Jean-Pierre Beck à 
Cudrefin. Que du bonheur ! Plus d’une vingtaine de participants et quelques 100 bêtes 
présentées ! C’est accompagné de l’aspirant juge Yves Sahli que j’eus l’honneur et le plaisir 
d’examiner vos protégés. Ce genre de journée est un bon indicateur de vitalité pour un club, le 
moins que l’on puisse dire c’est que le notre se porte à merveille. Merci à tous d’avoir joué le 
jeu en étant attentifs aux conseils donnés et réceptifs de manière très positive aux critiques des 
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animaux. Un Grand merci également à Jean-Pierre Beck pour son accueil, à son épouse ainsi 
qu’à Willi pour l’excellente fondue de midi. Malheureusement, je ne savais pas que cette 
journée serait la dernière occasion pour moi de côtoyer notre ami Teddy, décédé le 12 janvier 
2008 au matin. Comme j’ai pu l’écrire dans un petit texte dédié à sa mémoire, Teddy va nous 
manquer par sa gentillesse et sa douceur…  
 

Puis, rendez-vous fut donné à Nyon les 12 et 13 janvier 2008 à l’exposition cantonale 
vaudoise d’aviculture, manifestation choisie pour le concours interne du club. 21 lots inscrits 
pour la plus grande joie des visiteurs et pour la plus grande fierté de votre serviteur ! Notre 
club a fait forte impression tant par le nombre, la diversité et la qualité des animaux présentés. 
A cette occasion, Arnaud et moi-même avons décidé de tenir un petit stand d’information sur 
les activités de notre club ainsi que sur les volailles françaises en général. Par le nombre de 
questions posées ainsi que par l’intérêt suscité par ce petit stand je pense pouvoir dire que ce 
dernier a remporté un vif succès et que l’expérience est à reconduire... 
 
Voici les résultats de ce concours 2007 :  
 

- Meilleur lot d’utilité : Jean-Claude Romanens avec des Bresse-Gauloise noires. 94.3 
pts de moyenne. 

- Meilleur lot de naine : Barbara Burri  avec des Houdan naine.94.6 pts 
- Meilleur coq ; Fernand Massard avec un coq Marans à 95 pts 
- Meilleure poule : Jean-Maurice Tièche avec une poule Crêvecoeur à 96 pts 
- Prix spécial Marans : Sylvain Rebetez avec une moyenne de 94.3 pts 
- Meilleur lot de palmipèdes : Pierre-Alain Falquet avec des oies normandes. 93.3 pts 

 
Un grand bravo à tous ces éleveurs ! 
 

Nous voilà donc devant une saison 2008 que j’espère la meilleure possible. De 
nouveaux défis se présentent à nous ; la sortie familiale nous donnant l’occasion de fêter nos 
dix ans de jumelage avec le Houdan Faverolles Club de France, la nationale de Bâle 2008, la 
possibilité de décerner un titre de champion suisse lors de notre concours interne ainsi que le 
« challenge » d’enrôler de nouveaux membres et de permettre aux « anciens » du comité de 
prendre une retraite bien méritée… 
 

Pour terminer ce rapport, j’aimerais vous souhaiter santé et bonheur pour cette 
nouvelle année ainsi que beaucoup de succès dans vos élevages. J’aimerais également 
remercier les membres de mon comité pour leur travail et leur amitié ainsi que tous les 
membres pour leur confiance. 
 
 

Le Président 
Pierre-Alain FALQUET 
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CCCC’est avec un réel plaisir que je reprends la plume pour vous parler d’un club fort 

sympathique qui fête cette année ses vingt ans d’existence, j’ai nommé le Club Suisse des 
Volailles françaises. Bravant les affres du temps, les modes et les « mers calmes » il 
demeure toujours bien présent au cœur d’une aviculture suisse en pleine mutation. 
Parcours d’un club particulier et attachant… 
 

CLUB SUISSE DES VOLAILLES FRANCAISESCLUB SUISSE DES VOLAILLES FRANCAISESCLUB SUISSE DES VOLAILLES FRANCAISESCLUB SUISSE DES VOLAILLES FRANCAISES    

 

 
 

L’histoire pourrait commencer par, -«  il était une fois… » Neuf éleveurs réunis par 
une même passion, les volailles de races françaises. Ces neuf « braves » se nommaient ; 
Théodore Schweizer de Chavornay, Francis Stacheli de Burre, Hubert Droz de La Chaux-de-
Fonds, Maurice Froidevaux  de Cormoret, Roger Besuchet de Baulmes, Jean-Claude Muller 
de Chevroux, jacques Mermillod de Collex-Bossy, Charles Borghini de Bernex et Roger 
Sippel de Givrins. Si louable était leur passion, autant la création d’un club relevait du défi… 
0utre la question administrative, le contexte de l’époque ne facilitait pas la tâche de nos 
pionniers. 
Un contexte difficile 

 En effet, déjà critique en France, la situation des volailles françaises dans notre beau 
pays était alarmante pour ne pas dire catastrophique ! 
Quelques Marans, Gâtinaise, Toulouse et de rares Houdan pour ce qui est des races 
« purement » françaises et, pour compléter ce bien maigre inventaire des races les plus 
représentées en Suisse au milieu des années quatre-vingt, des Faverolles foncé de création 
allemande et des Rouen foncé originaire quant à eux d’Angleterre… De plus, contrairement à 
un club de race traditionnel, où généralement une seule race est représentée, le Club Suisse 
des Volailles Françaises était quant à lui, sensé prendre sous son aile la totalité des races 
avicoles de l’hexagone et ce, avec des éleveurs alors disséminés dans toute la Suisse romande. 
Les neuf courageux… 

Il en fallait visiblement plus pour décourager nos neuf compagnons ! L’assemblée 
constitutive eu lieu le 23 août 1987 à 14heures au café de l’Union de Chavornay. La cotisation 
fut fixée à 30.- par membre. Des 1988, le club apparu dans les fameuses statistiques de la 
BSRG. Le noyau de départ fut très vite rejoint par ; Ginette Kummer de Farvagny-le-Grand, 
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Christian De Regibus de Saxon, Kurt Althaus d’Oberstocken, Charles Weber de Puidoux et 
Gabriel Gogniat de Boudry. 
Le saut de la Sarine 

Le Club Suisse des Volailles Françaises se compose aujourd’hui de 33 membres, 
nombre qui n’a d’ailleurs que très peu varié durant ces dix dernières années. Véritable 
« repaire » de personnalités, il s’enorgueillit de compter dans ses rangs de nombreux 
responsables et membres d’honneur de fédérations cantonales ou Suisse, et pas moins de 
quatre juges avicoles actifs. Si à ces débuts le Club Suisse des Volailles françaises avait pour 
fief la Suisse romande, l’arrivée de Madeleine Küttel au sein de ce dernier et de son comité a 
permit d’enjambé de manière significative le « röstigraben ». Même si de l’autre côté de la 
Sarine l’implantation reste difficile, ce sont actuellement six éleveurs, dont cinq dames qui 
représentent notre club. 
Une mission 

Reste que l’implantation des volailles françaises dans notre beau pays demeure 
difficile transformant le rôle de notre club 
en mission… En effet, mis à part la 
Marans appréciée pour la couleur de ses 
œufs et l’oie de Toulouse pour son 
impressionnant gabarit, toutes les autres 
races demeurent relativement méconnues. 
Peut-être faut-il chercher dans leurs 
variétés de couleurs restreintes ou dans 
leur tempérament assez vif. Les raisons de 
ce « désintérêt » ?!  
Au club des volailles françaises de les 
faire découvrir par le biais de sa présence 
aux expositions comme se fut le cas à 
Altdorf en 2006 ! Lieu hautement symbolique où notre club a brillé par sa participation et sa 
présentation…   
Une famille 

Au-delà de la passion pour les volailles françaises, notre club demeure avant tout une 
association où il fait bon se retrouver pour partager des moments d’amitiés et parler « un 
peu » d’aviculture… Avec une assemblée générale par année, une sortie familiale (toujours 
très fréquentée…) une journée technique pour l’évaluation de nos protégés et une exposition 
du club, les occasions ne manquent pas pour se retrouver, l’espace de quelques heures, « en 
famille »…  A cela, il faut ajouter les excellents rapports entretenus avec le « H .F .C .F » 
(Houdan Faverolles Club de France) avec lequel nous sommes jumelés depuis bientôt dix ans 
et le « C.S.R.A.N » (Club pour la Sauvegarde des Races Avicoles Normandes) qui nous a 
récemment offert quelques 255 œufs de différentes races normandes ! 
 

Mieux que de longs écrits, j’aimerais vous donner rendez-vous à Gland du 11 au 13 
janvier 2008 pour l’exposition cantonale vaudoise. Durant cette dernière, notre club tentera de 
vous séduire par une présentation de ses meilleurs sujets. Vingt cela se fête, même si notre 
plus beau cadeau c’est vous…Alors à tout bientôt ! 
 

Amicalement 
 

Pierre-Alain FALQUET 
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Journée de pré jugement du club suisse des volailles françaisesJournée de pré jugement du club suisse des volailles françaisesJournée de pré jugement du club suisse des volailles françaisesJournée de pré jugement du club suisse des volailles françaises    
 

QUE DU BONHEUR !!! 
 

Au vu des inscriptions, la journée du 13 octobre 2007 s’annonçait « chargée » pour 
votre serviteur…En effet, pas moins de vingt membres inscrits pour le tri de quelques cent 
sujets ! Cependant, c’est serein et confiant qu’à l’heure des premiers chants de coqs je pris la 
route direction Cudrefin accompagné de notre nouveau membre et ami Arnaud Godel et d’un 
providentiel renfort en la personne de l’aspirant juge Yves Sahli…. 
 

Homme à tout faire… 
C’est notre ami Jean-Pierre Beck que l’on ne présente 

plus, qui se chargea d’être le grand maître d’œuvre de cette 
journée. En effet, en plus de la casquette éternellement vissée 
sur sa tête, Jean-Pierre coiffa également celles d’hôte, de 
cuisinier, d’éleveur passionné et d’animateur à plein temps… Il 
fut cependant secondé dans sa tâche par sa douce te tendre 
épouse et par son fidèle ami à l’accent digne d’une bande son 
du musée du Ballenberg, Willy Etter de Cudrefin… 
Fabuleux 

Très vite, la quinzaine de cages de présentation ne suffit plus à loger la multitude de 
volailles livrées, mais quel bonheur et quelle fierté pour votre serviteur que de contempler si 
beau spectacle ! Imaginez quelques un des plus beaux joyaux de l’aviculture française sur 
lesquels le soleil jouait de sa lumière, magnifiquement soignés  et dont la posture fière et le 
tempérament sanguin donnaient à l’ensemble un côté féérique… Reste que cette envolée 
lyrique n’a d’égale que celle de ces superbes volatiles tentant de sortir de leurs cages…. 
Aussi, c’est sans perdre plus de temps que je me permettrais de vous faire un petit 
commentaire des sujets présentés… 
La promotion d’une race 

Magnifique présentation tant en nombre qu’en qualité de cette belle volaille originaire 
du marais poitevin situé à cheval sur la Vendée et la Charente-Maritime, j’ai nommé la 
Marans. Le club suisse des volailles françaises à décidé voilà plus d’une année, de mettre 
l’accent sur son développement dans notre pays, non seulement en éditant un bulletin spécial 
lui étant consacré, mais également en offrant chaque année un prix « spécial Marans » lors du 
concours interne du club. En encourageant le travail entre éleveurs ainsi qu’en fournissant aux 
membres du club des œufs et des sujets de souches différentes, l’avenir de la Marans dans 
notre beau pays devrait y être radieux…. 

 

Les coqs 
Des coqs aux gabarits impressionnants ! Mention spéciale 

aux sujets de notre ami et secrétaire Dominique Huguenin. Faits 
réjouissants, les queues d’écureuils et celles dont la structure 
rappelle un plumeau dévasté par un pétard ont disparu ! Des ports 
bien larges et des masses impressionnantes pour la plupart des 
sujets. Une attention particulière doit être portée aux attributs de la 
tête qui ne doivent pas être trop grands. La couleur des tarses pose 
encore problème. Plusieurs coqs avaient les tarses bien assez 
foncés… Cependant, ceux de notre ami Fernand Massard 
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présentaient la couleur chair demandée, comme quoi cela demeure possible. Les progrès les 
plus manifestes se situent au niveau de la couleur noir cuivré ! En effet, un travail 
considérable a été entreprit pour faire disparaître les plastrons trop brun. Le rouge est à 
nouveau présent sur les couvertures des ailes, reste à améliorer la nuance cuivrée du camail 
qui a parfois tendance à tirer sur la couleur paille. 
Les poules 

De très belles poules tant en forme qu’en masse. Quelques petits problèmes 
concernant la coule des yeux, celle-ci est demandée orange alors que chez plusieurs sujets 
l’iris était plus proche du brun ou présentait des traces de marbrures. Chose étonnante, 
quelques volailles (issues de la même souche) arboraient du jaune dans la plante des pattes 
ainsi que le long des tarses ! De bonnes couleurs dans l’ensemble avec, bien souvent, une 
excellente intensité du cuivré dans le camail. Malheureusement, encore quelques traces de 
poivre et de blanc dans les rémiges. Le noir mat dans le manteau des poules est une qualité 
recherchée cependant, ce dernier est bien souvent lié à un plumage mou entraînant 
l’apparition de « culottes » ce qui est… un défaut ! Comme quoi, il reste encore bien du 
travail pour les amateurs de cette magnifique volaille…. Demeure qu’un fantastique travail a 
été accompli par les éleveurs du club pour un résultat bel et bien visible à Courtepin ! Bravo à 
tous ! 

 

Bresse gauloise noir 
Que du bonheur ! En effet, que dire de la magnifique présentation des poules Bresse 

gauloise noir de notre ami Jean-Claude Romanens de Botterens?! Des animaux splendides qui 
à une ou deux rares exceptions, étaient parfaitement typés. Un plumage aux magnifiques 
reflets vert scarabée  des têtes splendides et de très bonnes masses. C’est à peine si les 
quelques petites traces de blanc à la pointe des rémiges primaires de certains sujets arrivaient 
à gâcher la qualité de cette présentation… Petit regret cependant, l’absence de coqs, ceux-ci 
devant être appréciés lors d’un autre préjugement. Quoi qu’il en soit, avec de pareils animaux, 
Jean-Claude fait d’ors et déjà figure de « bulldozer » pour notre prochain concours interne ! 
Reste que sa voiture peut toujours tomber en panne… 
La Flèche 

Visiblement, les La Flèche présentent n’avaient que très peu souffert de leur voyage 
débuté le matin même du canton de St-Gall, tant la très bonne tenue de la grande majorité des 
sujets faisait ressortir la forme typique de cette belle volaille originaire du département de la 
Sarthe. Des ports larges et des masses impressionnantes agrémentaient encore un peu plus la 
présentation de Brigitte Nauer, tout comme de belles têtes caractéristiques complétées par le 
fameux petit toupet présent à l’arrière de la crête en « V » Cette dernière était 
malheureusement peu symétrique chez les coqs présentés, pénalisant quelque peu le côté 
esthétique. N’en demeure pas moins que les sujets présentés étaient d’excellente qualité. Un 
grand merci à Brigitte pour son amour des volailles françaises et sa ténacité à les élever à 
l’autre bout de notre beau pays…. 
Le Merlerault 

Belle entrée en matière pour notre nouveau membre Arnaud 
Godel… En effet, c’est accompagné de trois coqs et cinq poules de 
cette belle race normande qu’il fît ses premières armes pratique au 
sein de notre club ! Ses protégés furent l’objet de toutes les 
attentions, autant par leur rareté que par leur qualité ! De très belles 
formes et d’excellentes masses chez les deux sexes avec un coq 
dépassant allègrement les trois kilos ! Une attention particulière doit 
être vouée à la couleur des yeux qui est demandée orangée et non brune ainsi qu’à une taille 
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« raisonnable » de la huppe chez les poules, une huppe de type « Padoue » est un défaut chez 
cette belle race. 
Houdan naine 

Au risque de me répéter, apprécier les Houdan naine de nos amis Barbara et Jean-Luc 
Burri de Riaz ne fut… que du bonheur ! (eh oui Yves, un 
jour tu comprendras…) Que de travail et de persévérance 
pour en arriver là ! De bonnes formes, un dessin caillouté, 
une excellente séparation du quatrième et cinquième doigt 
chez la plupart des sujets, une splendide marbrure des 
tarses (même chez les coqs !) une couleur des yeux et une 
masse correcte, tout y était ! A surveiller cependant chez 
les poules, la fameuse crête en forme de feuille de chêne si 
difficile à obtenir. A noter la présence d’un petit coq des 

plus prometteurs… Bravo ! 
Crêvecoeur 

Deux coqs au gabarit puissant avec une masse digne de cette volaille de chair. 
Malheureusement, l’un d’eux avait les barbillons un peu trop visibles et les yeux un peu 
clairs. La préférence va à la crête cornue en forme de « U » même si celle en forme de « v » 
est également acceptée. Les poules quant à elles étaient un peu petites et trop légères, 
dommage… 
Gournay 

Peux de sujets présentés par votre serviteur, ce 
dernier présageant du surcroit de travail de la journée… La 
forme typique de cette belle volaille doit être améliorée. 
L’on recherche un tronc long et cylindrique et un plumage 
serré. La rareté de la Gournay en Suisse ne facilite pas 
vraiment la comparaison entre sujets… De ce fait, la 
préférence est plutôt donnée aux formes plus 
« asiatiques »… Ayant eu la chance d’officier lors du 
championnat de France du club pour la sauvegarde des races 
avicoles normandes, j’ai du me rendre à l’évidence que « notre » Gournay n’a plus le type 
demandé ! Comme le dit le proverbe ; -« cent fois remet ton ouvrage sur le métier » ! Eh bien, 
au boulot ! 
Rouen Foncé 

C’est sans ses belles Toulouse que Teddy Blanc participa à cette journée. En revanche, 
outre un lot de Barbarie brun, il nous présenta un lot de Rouen foncé. La taille doit encore être 
augmentée mais le dessin autant chez le canard que chez les canes était tout-à-fait correcte. 
Un grand merci à notre ami Teddy pour sa fidélité et sa participation à la vie du club, c’est 
toujours un bonheur de le retrouver…. 
 

Ainsi s’achève cette « petite » rétrospective d’une journée merveilleuse en tous 
points ! Outre le plaisir de contempler quelques superbes sujets, cette journée est avant tout 
l’occasion de retrouver des amis disséminés dans toutes la Suisse pour partager durant 
quelques heures cette passion pour les volailles françaises. Rendez-vous est donné à tous à 
l’exposition cantonale vaudoise se déroulant au parc chevalin de Signy du 11 au 13 janvier 
2008. Notre club y défendra ses challenge dans une compétition qui, je l’espère, devrait vous 
émerveiller… 
 

Pierre-Alain FALQUET    
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Une journée avec le club, à Cudrefin 
 

 
 

- « Enfin de retour ! » dit la Hallotière, dans un demi sommeil… 
- « Quel bonheur, tout ce calme et cet espace, après ces heures passées dans ces caisses, les 
unes sur les autres, sans air frais » cocotte à son tour La Bellière. « Cela dit, j’ai 
particulièrement apprécié les divers morceaux du groupe « Le beau lac de Bâle » qu’un de nos 
maîtres a bien voulu mettre dans la voiture, lors du voyage du retour… » 
- « Tu te rappelles encore de ces crêtes du Jura, magnifiquement découpées à la nuit 
tombante ? Dans un ciel où les roses les plus incroyables se mêlaient les uns aux autres dans 
ce crépuscule automnal ? » relève La Hallotière 
- « Un peu certes… Je me rappelle surtout avoir fait un arrêt en 
cours de route pour déposer un homme dans le gros de Vaud » 
reprend La Bellière, « Cet homme m’a tripoté dans la journée, 
m’a retourné dans tous les sens, quelque chose que je n’avais 
jamais vécu jusqu’à présent ! » 
- « Toi aussi tu as subit le même sort ? » s’étonne la Hallotière, 
« j’ai aussi passé par cette étape durant la journée. Celui qui m’a 
ausculté s’occupe en général de nos voisines à la ferme. Il avait 
un grand manteau beige ce jour là, avec une inscription rouge et 
blanche sur le haut de son habit. Je crois que lui était le grand 
maître, et que l’homme qui s’est occupé de toi était son esclave… 
Enfin, c’est comme cela que le grand l’appelait… » 
- « C’est bien possible » rajoute la Bellière, « toujours est il que 
les deux hommes étaient bien fatigués en fin de journée. J’ai cru entendre les derniers 
participants de ce rassemblement se retrouver autour d’une table, profitant des derniers rayons 
du soleil pour faire un bilan de l’exercice autour d’un verre de rosé, d’un café, d’un morceau 
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de gâteau, aux pommes ou au chocolat… Les gens 
ont à très juste titre remercié une certaine 
Micheline et un certain Jean-Pierre BECK pour 
leur accueil, une certaine Dominique pour avoir 
noté un tas de choses sur des fiches que je ne sais 
malheureusement pas lire, ainsi que les deux 
personnes dont nous parlions tout à l’heure pour 
leur excellente implication durant cet exercice » 
- « Comment sais tu tout cela alors que nous étions 
déjà dans le véhicule ? » s’interroge la Hallotière,  
- « L’ouie et l’odorat ! » répond la Bellière, « Tu 
sauras aussi que nous étions un nombre 

impressionnant de spécimens présentés ce jour ? J’ai cru entendre parler de 100 individus ! » 
- « Des humains ? » questionne la Hallotière 
- « Bien sur que non ! » répond la Bellière, « 100 volailles toutes de race française ! Et les 
deux messieurs ont du les préjuger les unes après les 
autres… Tu te rends comptes du travail ?» 
- « M’en rendre compte ? Oui et non. L’ambiance 
était plutôt décontractée, ça, c’est sur ! Et Yves et 
Pierrot, c’est leur nom je crois, s’occupaient toujours 
de nous en ayant la fâcheuse habitude de nous lisser 
les plumes dans le sens du poil, avant de nous 
retourner dans tous les sens, et d’expliquer un tas de 
trucs certainement intéressants sur notre anatomie aux 
propriétaires de nos collègues volailles. » 
- « Maintenant que tu m’en reparles, cela me revient » 
dit la Hallotière « Les gens sont parti les uns après les autres dans le courant de cette après 
midi ensoleillée, pour rejoindre leurs domiciles en suisse romande ou allemande. C’est pour 
cela que nous étions une équipe plus importante vers les midi… » 
- « Les midi, qu’est-ce que c’est que cette appréciation temporelle ? » demande la Bellière, 
« Veux tu parler de ce moment de la journée où des effluves importantes de fromage suisse 
sont venu chatouiller nos petites narines françaises ? » 
- « Je parle bien de ce moment là » répond la 
Hallotière, « Moment où après un délicieux apéritif 

couronné par du gâteau 
du Mont Vully, et 
arrosé de vin blanc et 
rosé de Neuchâtel, sous 
le nom de « Clos de 
sans soucis », les gens 
se sont tous mis autour 
des tables pour tremper 
du pain dans un 
mélange de fromage fondu. Aux dires des participants, les plats 
étaient tout ce qu’il y a de plus succulent ! Dommage que nous 
n’ayons pu y goûter ! » 
- « Dans une autre vie peut-être » se met à rêver la Bellière, « Je 

me rappelle en revanche que c’est à ce moment de la journée que le brouillard s’est levé et 
que les températures ont commencé à grimper. » 
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- « Quelle mémoire ! » s’exclame la Hallotière, « Il est vrai que le froid était vif en matinée ! 
du à la bise sur le plateau, déjà à notre arrivée à 9h30 » 
- « Voilà que tu parles en heures à présent ! » relève la Bellière, « Que se passe-t-il ??? » 
- « Toute poule de race française élevée en Suisse se doit de 
pouvoir donner l’heure à tout moment de la journée. » affirme 
la Hallotière, « cela est inscrit dans le standard suisse, tu 
pourras demander à Yves ou à Pierrot ! » 
- « Je te fais confiance » acquiesce la Bellière, « Tout comme 
quand tu me dis que nous sommes partis de Carouge à 7h30 ce 
matin là pour prendre Yves à son domicile à 8h30… » 
- « Je me souviens surtout » rajoute la Hallotière , « que 
Pierrot est venu nous mettre dans les caisses avant 7h00 ce 
matin là, et qu’avant même le jour levé, nous roulions déjà 
vers le succès de cette journée… » 
 
 
 
 

 
 

        
 

 Fait par Arnaud le 14 octobre 2007 
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